



平成24年 9月28日
豊玉南小学校たより

平成24年度 10月号

とよみなみ

100%の努力と協力

校長 植村 茂樹

厳しい残暑から解放され、過ごしやすい季節となってきました。「芸術の秋、勉学の秋、スポーツの秋」この時期は何をするにも最適です。10月6日には本校の運動会が行われます。4年ぶりに豊玉南小学校の校庭を使つての運動会です。保護者や地域の皆様の期待も大きく、教職員はこれまで以上に指導に力を入れています。

今、高学年は組体操の練習に必死です。体力不足のせいか、倒立やサボテン等、腕や腰の力で体を支える運動で、バランスを崩し、苦痛に顔を歪める子供が何人もいます。低学年や中学年は、小道具も使い、リズムカルできびきびとした動作で演技ができるよう頑張っています。4年前と比べて、児童数が増えたこともあり、今年度は中学年以下の団体種目は学年毎で行います。限られた時間での練習です。どの学年も工夫しながら6日の運動会を目指しています。

運動会は大きな学校行事、子供たちの関心も高いと思います。運動好きな子供には自己アピールの場となり、苦手な子供にはちょっぴり恥ずかしい場かもしれません。

それでも、大観衆に見守られて、精一杯自分の力を出し切れれば、大きな自信となります。それが運動会の目標でもあります。

夏休み前に「いじめ調査」を行いました。自己申告や周囲の子供たちの指摘から数件のいじめを発見し、今も指導しながら解決を図っているところです。いじめをする要因の一つに、相手のよさが認められないことがあります。勉強や運動が苦手というだけでいじめられたケースが過去にもありました。運動会や学習発表会は互いを見つめ合う絶好の機会です。学校行事においても、子供たちに真のつながりが築けるよう努力していきます。

『100%の努力と協力で栄光をつかみとれ』これは今年度の運動会スローガンです。一人一人が全力を出し切り、全員が目標に向かって協力し合えば、どの子にも充実した、達成感のある運動会となるでしょう。

「応援で頑張ろう」「徒競走で3位内に入りたい」子供たちの目標はそれぞれ違います。しかし、自己実現を図りたいのはみんな一緒です。子供たちの思いをつかみ、全員で『豊南小のなかま』という意識を高めていく運動会にしたいと思います。

保護者、地域の皆様、どうぞ温かい声援を心よりお願い申し上げます。

10月の行事予定

1日(月)	都民の日	13日(土)	終業式	土曜公開
2日(火)	運動会全校練習	15日(月)	始業式	委員会活動
3日(水)	運動会全校練習	16日(火)	補充教室	
4日(木)	運動会全校練習	17日(水)	4時間授業	
5日(金)	運動会前日準備		(3年1組は5時間授業)	
	4時間授業 トイズ広場なし	19日(金)	作って遊ぼう集会	
6日(土)	運動会	21日(日)	練馬祭り	
7日(日)	運動会予備日	22日(月)	避難訓練 クラブ活動	
8日(月)	体育の日	24日(水)	4時間授業	
9日(火)	振替休業日	29日(月)	クラブ活動	

〈5年下田移動教室〉

5年担任 茅野 蘭女

5年生は、9月10日から2泊3日で下田少年自然の家に移動教室に行ってきました。子供たちにとって初めての宿泊行事、さらに夏休みが明けてすぐの移動教室ということも、学校では7月から準備を始めました。なぜ移動教室に行くのか、そこで何を学ぶのか。そんなことから子供たちと話し合いました。そして、それぞれの係ごとに活動の準備をしたり、班ごとにめあてをたてたりしていきました。

9月10日、下田へ向けていざ出発！この日は城ヶ崎海岸でのハイキング。吊り橋を渡って歓声（悲鳴？）をあげたり、海と太陽の美しさに心を奪われたり・・・自然を満喫することができました。魚釣りも体験しました。2日目は、爪木崎での磯遊びからスタート。カニをとったり、貝を拾い集めたり、魚を追いかけて。もっと時間があればいいのに・・・という思いを残して次の活動場所へ出発。午後は鯨の開きをつくる体験をしました。夜には子供たちが楽しみにしていた肝試し。校長先生の「怖い話」ですでに涙ぐむ子もいましたが、なぜか「来年もやりたい！」という子ばかりでした。

たくさんの方々を支えられていることに感謝しながら過ごした子供たち。「プラスの行動」を心がけて生活する中で、自分のすべきことを考えたり、友達のよさを見つけたりすることができました。今回の一人一人の成長を今後の学校生活にも生かしていきたいと思います。

〈3年の窓〉

3年担任 田中 秀枝

20分休みや昼休みになると、校庭から「やったあ。」という歓声がよく聞こえてきます。9月6日に大縄集会が行われ、その後も記録更新のためにクラスごとに大縄跳びをしているのです。クラスの一人として、お互いに声を掛け合いながら記録に挑戦している子供たちの姿は、頼もしくもあり、また微笑ましくも見えます。夏休み前と比べると、子供たち同士の関わりが増え、クラスとしての団結力が増してきた感じがします。

そんな3年生が、今夢中になって取り組んでいるのが「キャッツ」の踊りです。運動会に向けて「89匹の猫になりきって取り組もう。」と始めた練習ですが、初めのうちは恥ずかしそうにして、なかなか体を動かさない子もいました。しかし、今は「キャッツ」の音楽が流れるとすぐに踊りだし、「もっとやりたい。」と言って次から次へと新しい振り付けを覚えるようになりました。残りわずかとなりましたが、本番で素晴らしい「猫たち」をお見せできるように、練習に精一杯取り組んでいきます。どうぞ、本番をお楽しみに。

◇給食費引き落とし日

- ①10月 5日（金）
- ②10月15日（月）

入金をよろしくお願い申し上げます。

〈作って遊ぼう集会〉

特活部 海野 あい

豊玉南小学校では「元気会」という縦割り活動を行っています。4月からその縦割り班で遠足に行ったり、ゲームをしたりしてきました。最近はいさつ運動も一緒にやっています。クラスとはちょっと違ったお友達のはじめは少し恥ずかしかったけれど今ではずいぶんなかなよくなりました。

10月には「作って遊ぼう集会」があります。縦割り班で集まり、手作りのおもちゃをみんなで協力しながら作ります。6年生が低学年に優しく教える姿もたくさん見られます。6年生はみんなが楽しく作れて、みんなで楽しく遊べるおもちゃは何だろう、と今考えているところです。

当日は、作って遊ぼう集会の後に元気会の班で給食も一緒に食べることになっています。優しい上級生の姿を見ながら「自分も大きくなったらあんな上級生になりたいな」とこれらの活動を通し、子供たちは育っています。

元気会活動を通して、異学年の子供たち同士がたくさん関わる中で、思いやりのある子供たちに育ってくれることを期待しています。